

Congreso Escolástico Internacional

Roma, 6-10 de septiembre

CONVOCATORIA Y PLAN DEL CONGRESO

El movimiento iniciado en la segunda mitad del siglo XIX por un reducido número de hombres de ciencia con el fin de acomodar el método histórico-crítico a la teología y a la filosofía escolástica —que actualmente ha crecido con tanta rapidez— muestra claramente que la ciencia escolástica no sólo tiene en este método una de sus mejores recomendaciones y defensas, sino también la sólida base de su progreso ulterior. Por eso y para abarcar con una mirada de conjunto la labor realizada hasta el presente (que por su magnitud puede contarse como uno de los grandes acontecimientos de la ciencia católica) y para examinar con mayor profundidad la fuerza e importancia del método histórico-crítico en la recta interpretación de la escolástica, el Ateneo Pontificio Antoniano, la Pontificia Facultad teológica de San Buenaventura y el Colegio Internacional de San Lorenzo de Brindis, con sede en Roma, previo consentimiento de la junta central para el Año Santo han resuelto realizar un *Congreso Escolástico Internacional* que se celebrará en Roma del 6 al 10 de septiembre de 1950.

Serán fines de este Congreso:

- 1) Revisar la labor realizada en los últimos cien años y lo que se ha de hacer en el futuro en favor de la aplicación del método histórico-crítico a la ciencia escolástica.
- 2) Estudiar la fuerza e importancia del método histórico-crítico en orden a una mayor inteligencia de la ciencia escolástica, de manera que se pueda conocer con mayor exactitud:
 - a) La entrada de Aristóteles en el mundo latino (relación entre la doctrina griega y cristiana);
 - b) Diferentes formas literarias empleadas en la edad media (*Libri sententiarum*, *Summae*, *Theoremata*, *Quodlibet*, *Ordinatio*, *Reportationes*, *Florilegia*);
 - c) Diversas direcciones doctrinales nacidas en la edad de oro escolástica (movimientos agustino-franciscano, aristotélico-tomista, neoplatónico, etc.);
 - d) Obras genuinas y doctrina de los maestros clásicos de la escolástica (S. Alberto Magno, Sto. Tomás, Alejandro de Halés, S. Buenaventura, Ricardo de Mediavilla, J. Duns Scoto);
 - e) Controversia entre la «vía moderna» y la «vía antigua» en el siglo XIV;
 - f) Naturaleza íntima de la propiamente llamada «escolástica integral» y de la filosofía escolástica.

Tercer congreso alemán de filosofía

(BREMEN, 2-6 OCTUBRE 1950)

Sigue este Congreso a los celebrados en Garmisch (1947) y Mains (1948).
Transcribimos de la invitación:

«Después de tantos años de represión, de interdicción y de alejamiento de las ideas filosóficas extranjeras, los filósofos alemanes lograron, en los dos primeros congresos de postguerra, reanudar las relaciones interrumpidas entre sí y con los filósofos extranjeros».

«El tercer congreso persigue el mismo fin; pero como es evidente que una serie de conferencias mal coordinadas, seguidas de discusiones apresuradas y mal preparadas, no llevará a ninguna solución positiva, el comité organizador quiere ensayar otro género de discusión».

«Añadamos a esto que los problemas filosóficos son extremadamente variados y especializados, y al mismo tiempo de una importancia decisiva para todas las ideas constructivas de nuestros días. Por consiguiente, gran número de hombres de toda edad se interesa por las cuestiones filosóficas».

«Tales son los argumentos en favor del nuevo plan del comité: No formarán la parte principal del Congreso *conferencias*, sino *discusiones* preparadas de antemano por grupos de especialistas de la filosofía y de los dominios vecinos a ella. Estos estudiarán antes del Congreso aquellos de los temas abajo indicados que les interesen, y presentarán sobre ellos tesis precisas, que defenderán con ocasión de las discusiones del Congreso, denominadas *Symposia*».

Se han previsto seis Symposia:

Poder y Derecho.

El materialismo histórico y el problema de la ideología.

Las suposiciones filosóficas del cálculo lógico (lógica).

El problema «Umwelt».

La filosofía de la naturaleza.

Conciencia, lenguaje y poesía.

Integran el Comité organizador del Congreso: Prof. Dr. Plessner, Prof. Dr. v. Rintelen, Dr. Wein. Su dirección es: Richard-Dehmel-Strasse, 7. Bremen.